Информация для аспирантов и соискателей 
ученой степени кандидата наук по подготовке к сдаче экзамена по истории и философии науки
       

С 1 июля 2005 года аспиранты и соискатели сдают вместо экзамена по философии кандидатский экзамен по истории и философии науки.
    
Кандидатский экзамен по истории и философии науки (далее экзамен) сдается по программам, утвержденным приказом Минобразования России от 17 февраля 2004 года № 697, по соответствующей Номенклатуре специальностей научных работников.
     
Аспиранту (соискателю) на базе самостоятельного изучения историко- научного материала необходимо представить реферат по истории соответствующей отрасли наук по согласованию с научным руководителем диссертации и кафедрой философии.
    
Реферат желательно выполнять по теме истории и философским проблемам, связанным со специальностью диссертации. В любом случае в реферате должна исследоваться историко-философская проблематика изучаемой дисциплины. В структуре основного текста реферата необходимо представить 1) исторический обзор изучаемой проблематики и 2) сопроводить его философским анализом и комментариями.
      
Проверку подготовленного по истории соответствующей отрасли реферата проводит научный руководитель, который осуществляет первичную экспертизу, а также специалист по истории отрасли науки, который предоставляет короткую рецензию на реферат и выставляет оценку по системе «зачтено-незачтено».
      
При наличии оценки «зачтено» аспирант (соискатель) допускается к сдаче экзамена по философии науки и по философским (методологическим) проблемам соответствующей отрасли наук. 
    
   
На кандидатском экзамене по истории и философии науки аспирант (соискатель) должен показать глубокие знания в области таких разделов науки, как:
      
    - общие проблемы философии науки. Предмет и основные концепции современной философии науки. Наука в культуре современной цивилизации. Возникновение науки и основные стадии ее исторической эволюции. Структура научного знания. Динамика науки как процесс порождения нового знания. Научные традиции и научные революции. Типы научной рациональности. Особенности современного этапа развития науки. Перспективы научно-технического прогресс. Наука как социальный институт.
    - современные философские проблемы областей научного знания. В этом разделе отражаются философские вопросы возникновения и этапы исторической эволюции соответствующей отрасли научных знаний в культурном, философско-методологическом аспектах.
      
На кандидатском экзамене проблематика реферата может быть сформулирована в качестве третьего вопроса билета.С программой кандидатского экзамена можно ознакомиться на сайте http://db.informika.ru/pke/

The information for graduate students and candidate for academic degree of the science candidate on preparation for passing the examinations in history and philosophy sciences

Since July 1, 2005 graduates and candidates, instead of the examination in philosophy, pass examination in history and philosophy science.

Candidate examination in history and philosophy science (further examination) is passed according to the programs approved by the order of the Russian Ministry of Education and Science as of February 17, 2004 No. 697 for the corresponding Nomenclature of scientists professions.

The graduate student (candidate) should submit the report on history of the corresponding branch of sciences with the approval of the thesis research supervisor and of philosophy science chair, on the basis of independent studying of historical scientific material. 

The report is desirable to be carried out on the theme of history and philosophical problems connected with the thesis specialty. Anyway, the historical-philosophical problematics of the studied discipline has to be investigated in the report. It is necessary to present in structure of the main text of the report the following 1) the historical review of the studied problematics and 2) to accompany it with the philosophical analysis and comments.

The report check prepared on history of the correspondent branch of the report is carried out by the research supervisor who carries out primary examination, and also the expert in history of the science branch who provides the short review of the report and puts a mark according to the system "passed-failed".
Where there is the mark "passed", the graduate student (candidate) is allowed to passing the examination in philosophy of science and in philosophical (methodological) problems of the correspondent sciences branch. 
      At candidate examination in history and philosophy of science the graduate student (candidate) has to show profound knowledge in the field of such subdisciplines, as:

    - philosophy of science common problems. Subject and main concepts of modern philosophy of science. Science in culture of a modern civilization. Science appearance and main stages of its historical evolution. Structure of scientific knowledge. Science dynamic as process of new knowledge generation. Scientific traditions and scientific revolutions. Types of scientific rationality. Features of the present stage of science development. Perspective of scientific and technical progress. Science as social institute.
    - modern philosophical problems of scientific knowledge areas. In this section philosophical questions of emergence and stages of historical evolution of the corresponding branch of scientific knowledge are reflected in cultural, philosophical and methodological aspects.

At candidate examination the report problematics can be formulated as the third question of the card. One can study the program of candidate examination on the site:
http://db.informika.ru/pke/

Правила оформления реферата
     
    -реферат представляется только в напечатанном виде;
    -титульный лист оформляется соответственно образцу;
    -объем реферата около 30 страниц, шрифт 12, два интервала, сквозная нумерация страниц;
    -реферат должен состоять из оглавления (с указанием страниц разделов), введения, основных глав, заключения и списка использованной литературы (не менее 10 пунктов). Каждый источник в списке должен быть подтвержден по крайней мере одной ссылкой на него в тексте реферата.﻿


Правила приёма в аспирантуру

Правила приёма в аспирантуру: 
    
    В аспирантуру ПГУ им. Т.Г.Шевченко на конкурсной основе принимаются лица, имеющие высшее профессиональное образование. Обучение осуществляется по очной и заочной формам. В аспирантуру с отрывом от производства принимаются лица до 35 лет, а в аспирантуру без отрыва от производства - до 45 лет включительно.
  Молодые специалисты допускаются к участию в конкурсных экзаменах в аспирантуру непосредственно после окончания вуза по рекомендации  Ученого совета факультета (института).
    Граждане иностранных государств, включая граждан государств-участников СНГ, принимаются в аспирантуру на основе международных договоров и межправительственных соглашений, а также по договорам ПГУ, предусматривающим оплату стоимости подготовки юридическими и физическими лицами.
    Приём заявлений и документов в аспирантуру по всем специальностям проводится ежегодно с 15 мая по 15 сентября.
      
    Вступительные экзамены с 1 по 31 октября.

   Все поступающие проходят собеседование с предполагаемым научным руководителем в сроки подачи  документов.
    
    Решение о допуске к вступительным экзаменам в аспирантуру выносится приемной комиссией с учетом заключения предполагаемого научного руководителя по результатам собеседования, а также по реферату или представленным научным работам.
    Поступающие     в     аспирантуру     сдают     следующие конкурсные     вступительные     экзамены     в     соответствии     с государственными    образовательными    стандартами     высшего профессионального образования:
    
    специальную дисциплину; 
    философию;
    иностранный      язык (английский,      немецкий, французский).

    Лица, сдавшие полностью или частично кандидатские экзамены, при поступлении в аспирантуру освобождаются от соответствующих вступительных экзаменов.

    Сроки обучения в очной аспирантуре - 3 года, заочной - 4 года.
     
    С программами и вопросами для подготовки к вступительным экзаменам можно ознакомиться: по специальности - на специализированных кафедрах, по философии и иностранным языкам - на кафедрах философии и иностранных языков. Пересдача вступительных экзаменов не допускается. Лица, зачисленные в очную аспирантуру, освобождаются от работы к началу учебных занятий на основании копии приказа о зачислении в аспирантуру.
﻿ 
Перечень документов приема в аспирантуру
Список вузов
Отрасли наук

Rules of report execution

    - the report is presented only in the printed form;
    - the title page is filled out according to the sample;
    - the volume of the report is about 30 pages, print 12, two intervals, continuous page numbering;
    - the report has to consist of index (with the indication  pages and sections), introduction, the main chapter, the conclusion and the list of the used literature (not less than 10 points). Each source in the list has to be confirmed at least with one link to it in the text of the report.

Admission Regulations in graduate center school

Admission Regulations in graduate center school: 

    In graduate center school of PSU named after T.G. Shevchenko on a competitive basis the persons who have the higher education are accepted. Study is carried out on full-time and part-time education. Persons till 35 years with day release are accepted in graduate center school, but in graduate center school on the job - till 45 years inclusive.
  Young specialists are allowed to participate in competitive examinations in graduate center school directly after the graduation on the higher education institution upon the recommendation of the Academic council of faculty (institute).
    Citizens of the foreign states, including citizens of member states of the CIS, are accepted in graduate center school on the basis of international treaties and intergovernmental agreements, and also under the contracts of PSU provide payment of preparation cost by legal entities and individuals.
    The reception of applications and documents on all specialties is carried out to graduate center school annually from May, 15 to September, 15.
  Entrance examinations from October, 1 to October, 31.

   All applicants hold an interview with the supposed research supervisor in enrollment period.

    The decision on the admission to entrance examinations in graduate center school is passed by a selection committee according to the conclusion of the supposed research supervisor by results of the interview, and also according to the report or the presented scientific works.
   Applicants to graduate center school pass the following competitive entrance examinations according to the state educational standards of higher education:
    special discipline; 
    philosophy;
    foreign language (English, German, French).

    The persons who passed in whole or in part candidate examinations are freed from the corresponding entrance examinations at receipt in graduate center school.

    Training terms in full-time graduate center school - 3 years, part-time - 4 years.

One can study programs and questions for entrance examinations preparation: in the specialty - on specialized chairs, on philosophy and foreign languages - on chairs of philosophy and foreign languages. The retaking of entrance examinations isn't allowed. The persons enlisted in full-time graduate center school are freed from work by the beginning of studies on the basis of the copy of the order on enlisting in graduate center school.

The list of documents of reception in graduate center school
List of higher education institutions
Branches of sciences
    

